

ONCEAVA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE GUADALAJARA.

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Buenas tardes a todas y todos siendo las 10 horas con 24 minutos del día jueves 29 de junio del dos mil veintitrés, en la sala de juntas ubicada en el edificio Rivial se procede a dar inicio a la onceava sesión ordinaria del Consejo Municipal de Participación Ciudadana de Guadalajara. De conformidad a lo dispuesto por el artículo 16, fracción I del Reglamento de Participación Ciudadana y Planeación Participativa para la Gobernanza del Municipio de Guadalajara les doy la más cordial bienvenida y agradezco a las y los integrantes de este Consejo por tomarse el tiempo de acompañarnos

Como punto número uno del orden del día, se le solicita al Secretario Técnico de este Consejo, Lic. Bonifacio Ramírez Santiago, pasar lista y verificar el quórum legal para sesionar.

Secretario Técnico, Bonifacio Ramírez Santiago: Gracias presidenta. Buenos días a todas y todos. Procedo a tomar lista de asistencia:

Consejera presidenta María Guadalupe García Burelo.

Consejero Jorge Alejandro José Magdaleno López Mestas.

Consejero Julián de Jesús Guzmán Iñiguez.

Consejero Hugo Adán Lupercio Cardoso.



Consejera María Patricia López Rodríguez.

Consejera Ana Rosa Pérez Cortés.

Consejera Maura Minerva Macías Mora.

En virtud del cómputo expresado anteriormente, tenemos cinco Consejeras y Consejeros presentes, por lo que existe quórum legal para sesionar.

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Muchas gracias, Secretario y se declara legalmente instalada la sesión y como válidos los acuerdos que en ella se tomen; en consecuencia, se tiene por desahogado el primer punto del orden del día.

En desahogo del segundo punto, le solicito al Secretario Técnico que dé lectura al orden del día.

Secretario Técnico, Bonifacio Ramírez Santiago: Como lo indica, presidenta, procedo a dar lectura al orden del día:

- 1. Lista de asistencia y verificación del quórum legal;
- 2. Lectura y en su caso aprobación del orden día;
 - 3. Lectura y en su caso aprobación de las actas de la novena sesión ordinaria y décima sesión extraordinaria, celebradas el día 10 de febrero y 06 de junio del presente año, respectivamente;
 - 4. Asuntos varios;



5. Clausura.

Es cuanto, presidenta.

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Gracias secretario. Se pone a consideración la aprobación del orden del día, quien esté por la afirmativa, hágalo saber levantando su mano.

- Aprobado.

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Pasamos al punto 3 del orden del día; Lectura y en su caso aprobación de las actas de la novena sesión ordinaria y décima sesión extraordinaria, celebradas el día 10 de febrero y 06 de junio del presente año, respectivamente, pongo a su consideración la dispensa de la lectura dado que fueron enviadas con anterioridad, por lo que, quién esté de acuerdo favor de manifestarlo levantando su mano.

Aprobadas

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Una vez aprobada la dispensa de la lectura pongo a su consideración la aprobación de las actas de la novena sesión ordinaria y décima sesión extraordinaria, celebradas el día 10 de febrero y 06 de junio del presente año, respectivamente, por lo que, quién esté de acuerdo favor de manifestarlo levantando su mano.



- Aprobadas

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Para continuar con la sesión, en Asuntos varios, se les pregunta a las y los consejeros si desean hacer uso de la voz.

Consejera Titular zona 5, Ana Rosa Pérez Cortés: Para que lo tomen en cuenta, los tianguis es un problema que ya se había platicado con servicios municipales, para que se integre en el acta del COMUPAC y no se quede sólo en el aire. En todos los tianguis está ocasionando problemas con los vecinos, son agredidos, invaden cocheras, los vecinos que viven por esas calles tienen que sacar sus vehículos a las 4 de la mañana y se me hace injusto, por qué no nos dejan salir? Necesitamos un reordenamiento de tianguis pero sobre todo hay un Reglamento que existe y quien llegue a la Dirección o quien esté en Inspección, desconoce. También con el crecimiento del Baratillo. Es necesario que el Director de Tianguis esté enterado de esto; Aseo Público, Tianguis e Inspección y Vigilancia porque sí es importante para que lo pongan como propuesta y que llegue a los regidores. Esa es mi propuesta.

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: ¿Alguien más? Bueno, yo sí. Abonando a lo que solicita la consejera Anita, el día de la reunión con la Coordinación, uno de los acuerdos que se tomaron fue tener tres reuniones, una con Tianguis y Espacios abiertos con el tema del tianguis que no se estaban levantando a la hora, no respetan el Reglamento y todo el tema del ordenamiento; Movilidad, Seguridad, Aseo Público y queremos sentarnos con ésta Coordinación para que en éste temporal de lluvias que sea más exigente por parte de la Coordinación, se levante



el tianguis y podamos limpiar el espacio y no a las 6:00 – 7:00 que ya esté la tormenta. La otras que quedó también como pendiente, fue con SIAPA para ver el tema de los Parques y Jardines con el tema de las tomas de agua. Tenemos muchos parques donde teníamos mucho jardín y ahora con árboles que se están secando. Queremos sentarnos y ver cuál es el problema por Parques y Jardines y que venga el SIAPA y nosotros poder hacer una recomendación o al Alcalde o al Gobernador y otro de los temas fue por el tema de Secretaría de Salud con Mantenimiento Urbano, cuando llegan a las colonias la gente se quedan en las mismas y no limpian sus patios entonces el programa no sirven. Necesitamos que trabajen en conjunto así como con Participación Ciudadana para que se socialice el tema y les dejen entrar a sus casas.

Otro que teníamos pendiente era el informe que tiene que presentar el Consejo y dado que los Consejeros van a salir, me gustaría que dentro de éste informe quedara el trabajo que ellos realizaron y presentarlo y quede plasmado de lo que se hizo.

Secretario Técnico, Bonifacio Ramírez Santiago: Con muchísimo gusto le damos seguimiento.

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Otro de los pendientes que tenemos es el informe que tenemos por parte de la Dirección de Participación Ciudadana y poder hacer partícipes junto con los consejeros y puedan estar en ese informe. También me gustaría mucho hacer una invitación a los Consejeros salientes tanto titulares



como suplentes para hacerles entrega de un reconocimiento. Tenemos pendiente la firma de convenio con el IEPC.

Secretario Técnico, Bonifacio Ramírez Santiago: Está todavía en Comisión. Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Sí, a ver qué respuesta tenemos ahí con ese oficio. Y también el oficio que mandamos a Presidencia con el tema del cambio de Participación Ciudadana a Construcción de Comunidad. Sólo para ver en qué estatus está. El otro tema pendiente que es la capacitación de los Consejos Sociales. La capacitación que se dio fue más como un informe y sí necesitamos una capacitación porque nos hemos dado cuenta que muchos de los Consejeros no tienen el informe de lo que es Consejo Municipal. Dos horas no es suficiente y sí necesitamos tomar cursos de una semana. Y otro de los pendientes es trabajar con el área de los Consejos, creo que Rothen maneja el área y nunca nos da solución. Que nos hagan llegar el organigrama de Participación para saber con

Secretario Técnico, Bonifacio Ramírez Santiago: Claro que sí. Doy cuenta de la asistencia del Consejero Julián Guzmán Iñiguez.

quién dirigirnos

Consejera Titular zona 5, Ana Rosa Pérez Cortés: Para abundar un poco en lo que dice la Consejera Presidenta, ha ido cambiando la manera de llevar los Consejos, anteriormente un presidente estaba atendido por Desarrollo Social, ahí nació Participación Ciudadana. Tuvimos capacitaciones, les daban talleres y desde ésta administración no ha hecho nada. El Presidente hacía reuniones semanales y ahí mismo nos resolvía y se comprometía. A Pablo Lemus le hace falta acercamiento con la ciudadanía. Son importantes las capacitaciones.



Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Ya terminando con el tema, se les va a hacer la invitación para la próxima toma de protesta de los siguientes consejeros. Otro de los temas, se está haciendo una obra en Javier Mina hacia la zona Oriente donde está Presa Laurel y sabemos que se va a hacer una ciclovía, si nos gustaría que la Dirección que está manejando éste proyecto nos pueda dar información y sobre todo el tema que comenta Anita, por ahí va a ser la primera vez que el Alcalde se reúna con el Consejo y será bueno presentarle una propuesta.

Consejera Titular zona 4, Patricia López: Que nos den la información acerca del Consejo, yo nada más escucho que se van, se quedan, vienen y todavía no sabemos nada.

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: Todavía no nos informan.

Secretario Técnico, Bonifacio Ramírez Santiago: Fue un proceso en donde la convocatoria dicta que quien determina es la Comisión que preside la Regidora Gabriela Velasco. En ésta Comisión se iba a tomar la determinación de derivar la recepción de documentos de quienes deseaban participar entonces, está en ese proceso, ideando quiénes serán los próximos consejeros; posterior a que ellos deliberen, tienen que pasar a cabildo para que se apruebe. Está todavía en ese proceso, por esa razón todavía no se informa. No tenemos la información concreta

Consejera Titular zona 3, Hugo Lupercio: Nada más abonando lo que están comentando de la capacitación, los nuevos lideres es muy importante porque no saben lo que es un liderazgo, no saben lo que es una dependencia, darles una



introducción de lo que es la participación ciudadana. Que ellos son un puente ya que piensan que tienen que resolver todo. Todo eso ya que hay mucha gente que no sabe y sería muy importante.

Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: La firma de convenio que ya se subió al pleno, la idea es que todo lo que el IEPC trae de material para capacitaciones también tomarlo porque sabemos que la dirección no cuenta con mucho recurso. Tenemos la idea de generar un foro y estar presente para que conozca más el tema de la democracia.

Secretario Técnico, Bonifacio Ramírez Santiago: ¿Alguien más que quiera agregar algo?

Consejera Titular zona 3, Hugo Lupercio: Ya que ésta es la última sesión que estamos con ustedes, nada más agradecerles por el apoyo que hubo entre todos, que le echen pa' delante. Seguiré trabajando de la mano con el director y cualquier cosa que necesiten apoyo, estamos a sus ordenes.

Consejera Titular zona 5, Ana Rosa Pérez Cortés: De igual manera, seguimos trabajando desde afuera, agradecer a Participación Ciudadana y a los compañeros y más que nada, seguir trabajando. No perder la esencia y si ponemos un granito de arena cada uno como ciudadanos, podremos lograr grandes cosas

Consejero Titular zona 2, Julián Guzmán: A mí me gustaría que propusieran para los que se quedan y los que vienen trabajen más en las escuelas, los niños y la juventud. Las personas que más nos preocupamos somos los adultos y no los jóvenes, hay que hacerlos partícipes.



Secretario Técnico, Bonifacio Ramírez Santiago: Quiero agradecerles por la participación y la amistad que he sentido me han brindado, espero poder haber hecho lo mismo por ustedes. Creo que el liderazgo y las formas de trabajar son distintos pero todas aportan. Es importante no dejen de participar, se han ganado un espacio dentro de sus zonas y cuentan con Bonifacio como persona y director Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana, María Guadalupe García Burelo: No habiendo más oradores ni asuntos que tratar y siendo las 10 horas con 57 minutos del martes 29 de junio del dos mil veintitrés, se declara clausurada la Onceava Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Participación Ciudadana de Guadalajara. Muchas gracias a todas y todos por su participación.

INTEGRANTES DEL CONSEJO MUNICIPAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE GUADALAJARA

Ma. Guadalupe García Burelo. Presidenta del Consejo

Maura Minerva Macias Mora. Consejera titular

Silvia Camarena Meléndez. Consejero titular



María Patricia López Rodriguez.

Consejera titular

Martha Venegas Ruvalcaba.

Consejera titular

Gerardo Gutiérrez Zetina Diez Sollano.

Consejera titular

Jorge Alejandro José Magdaleno López Mestas. Consejero titular

Esta hoja de firmas pertenece al acta de la onceava sesión ordinaria del Consejo Municipal de Participación Ciudadana del Municipio de Guadalajara.